

# Me siento útil en lo que he hecho

Asegura Julio Luis Jiménez López, primer secretario del Partido en el municipio espirituano, quien ya suma 20 años como dirigente político

Mary Luz Borrego

La sencillez lo distingue en todos los escenarios. Con una camisa simple y esa envidiable serenidad entra y sale de la oficina sin demasiada prisa. La humildad le viene de cuna: nació en el campo, allá por Venegas, en Yaguajay, donde sus padres eran trabajadores de la Empresa Pecuaria.

Él no escogió ser líder político, ni cargar sobre los hombros con su actual responsabilidad de primer secretario del Partido en el municipio de Sancti Spíritus. Estudió Licenciatura en Matemática y Computación, pero apenas ejerció la docencia porque enseguida lo captaron para la Escuela Superior de Cuadros. Y, desde entonces, hace ya dos décadas, se desempeña como dirigente; primero, en la Juventud y, ahora, en el Partido.

**Entre las prioridades del Partido aparece el desarrollo económico, ¿cómo puede la organización contribuir a resolver los problemas que hoy dificultan la vida de los espirituanos: altos precios, colas, déficit de transporte, de medicamentos...?**

Esa es la tarea más complicada que tenemos hoy. Lo primero es que la gente lo entienda, lo conozca. Por mucha información que se le da a la población, por mucho que se explica, aún hay personas que todavía no saben por qué les toca el medicamento un solo día; por qué la guagua está pasando nada más en el horario pico, no entienden que hay déficit de combustible, piensan que hay un problema de voluntad.

Yo creo que existe todavía un grupo de dificultades en el orden organizativo, en el chequeo de las cosas, en que la estrategia se cumpla por el que la implementa. Ese es un combate que nosotros echamos casi todos los días.

En Sancti Spíritus el desarrollo depende de lo que hagamos en el sector agropecuario y, aunque hay cosas que medianamente ya se han impulsado con un resultado,

todavía está lejos de lo que le hace falta a la población. Además, en este minuto enfrentamos una situación complicada porque las materias primas se han encarecido, han faltado y siempre hay quienes se aprovechan, aparece la especulación, el intermediario, el que pone más difícil la vida de los espirituanos. Esa es una bronca dura que estamos echando.

**¿Con qué fórmulas pretenden cautivar a los jóvenes en medio de circunstancias tan adversas como la emigración y sus cuestionamientos al sistema?**

La fórmula tiene que seguir siendo la que hemos utilizado hasta ahora, volver a la historia, pensar y actuar de la misma manera que lo han hecho los que nos trajeron hasta aquí. El Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba Miguel Díaz-Canel ha dicho que si todo el mundo hace las cosas bien estamos haciendo trabajo político-ideológico. Yo creo que en la medida en que lo

incorporemos en el actuar de cada espirituano vamos a estar buscando entonces la fórmula para enfrentar todos esos fenómenos que tenemos en la sociedad.

Nosotros tenemos que, de una vez y por todas, dejar de hablar del bloqueo y ponerlo como justificación. El bloqueo ha estado, está y no tenemos información de que va a tener un ápice de flexibilización. Entonces hay que pensar cómo hacemos el trabajo político-ideológico con creatividad.

Y eso tenemos que llevarlo a todo lo que desde el Partido formamos, creamos, diseñamos para que tenga una consecuencia, una correspondencia con la situación que estamos viviendo; para que a la vez tenga un efecto, sobre todo en esas nuevas generaciones que son las que están con ansiedad de hacer cosas, de protagonismo, con ganas de ver su futuro con prosperidad, con desarrollo. Esa es una aspiración que no está divorciada de



Junto al pueblo en el parque Serafín Sánchez.



“El trabajo de un cuadro es difícil”, sostiene Jiménez López. /Fotos: Vicente Brito

lo que quiere el socialismo.

**Algunos cuestionan el reunismo que a veces ha enrarecido la dinámica y la frescura de la organización política.**

Así mismo, a veces lo queremos resolver todo en una reunión, pero el reunismo nos hace perder la oportunidad de intercambiar, de tocar las cosas con la mano. En un municipio como este que tiene tres empresas agropecuarias y una extensión territorial grande necesariamente hay que dedicarle tiempo al terreno, a escuchar a la gente, a hablar con los trabajadores, a ver cómo se están materializando en la base esas políticas. Ese es un método del Partido que la situación de la covid durante más de dos años nos limitó y ahora tenemos que retomar.

**Durante los últimos tiempos en Cuba se reitera el concepto de la necesaria renovación del Partido, ¿cómo energizar la organización aquí?**

Eso tiene que ser un proceso gradual y seguir bebiendo de la experiencia. En Sancti Spíritus hay muchos militantes y cuadros con experiencia en el trabajo de la organización. Ningún tiempo se parece a otro. Tiene que haber un proceso de renovación, pero sin perder la escuela porque lo que ya se hizo nos trajo hasta aquí.

**¿Cuáles considera las armas imprescindibles del Partido en los tiempos actuales?**

En primer lugar, la unidad, la verdad, la honestidad, el vínculo permanente con la base, estar en los lugares donde se deciden las cosas. También la preparación de los dirigentes; no solo de los cuadros profesionales,

sino de los secretarios de los núcleos; si nosotros no tenemos un secretario que pueda conducir al menos un debate estamos perdidos. Además, la historia, que no la podemos olvidar, y la atención a los jóvenes.

**¿Cuántas horas al día le roba su trabajo?, ¿cómo puede combinar esa responsabilidad con la atención a la familia?**

El Partido me roba prácticamente todas las horas del día, no tiene horario. Siempre trato de hacer el espacio para atender a la familia, tengo dos niñas pequeñas y uno a veces se pierde los momentos más importantes en su formación; mis padres están saludables todavía, pero uno siempre tiene la responsabilidad de su atención, de darles la vuelta. Uno trabaja y busca espacio para ellos.

**¿Le gusta su trabajo de dirigente o lo hace solo por cumplir? ¿Cuánto de grata y de ingrata tiene la labor de cuadro político?**

El trabajo de un cuadro es difícil. Yo creo que más que gusto es compromiso. De ingratitud tiene bastante, porque hay muchas personas que no valoran, que tienen falsos conceptos de la labor del dirigente, de su nivel de vida. La gente no sabe que uno vive normal, como el resto de las personas, con los mismos problemas. Creo que no hay ninguna prebenda por ser cuadro político, al contrario, lo que hay es mucho trabajo, mucho compromiso, mucho rigor.

De gratitud tiene muchísimo, porque uno siempre siente lo que hace, aunque no es resultado solo de la labor propia, la gratitud de servir. Yo me siento útil en lo que he hecho y creo que hay más gratitudes que ingratitudes en el trabajo político.

## Hábitat II desanda el lomerío

Más de 10 000 fomentenses se han beneficiado con recursos financiados por la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación

Xiomara Alsina Martínez

Las manos de Yanelys no se cansan de tender con una sábana blanquísima la nueva cama con colchón que recibió gratuitamente como parte del proyecto Hábitat II, que desde el 2014 hasta la fecha ha beneficiado a muchos fomentenses residentes en distintas comunidades de la serranía.

Con la rectoría de la Universidad Central Marta Abreu de Las Villas y el financiamiento de la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación, esta tarea ha marcado pautas en la mejoría de la calidad de vida de unos

10 000 habitantes del montañoso municipio.

Rafael Martín González, coordinador de Programas y Objetivos en el Gobierno Municipal y quien desde los inicios del Proyecto Hábitat II ha llevado las riendas de la actividad, asegura que gracias a esta ayuda solidaria muchos problemas han quedado resueltos.

Entre los beneficios figuran la entrega de tanques plásticos para depósito de agua potable en las viviendas, herramientas a las brigadas manuales de reparadores de caminos, parques infantiles destinados a la recreación de los pequeños, la asignación de más de 30 bombas para pozos y electrobombas para garantizar la estabilidad en el

suministro del preciado líquido.

Fomento fue de los primeros municipios de Sancti Spíritus que iniciaron el Proyecto Hábitat II, junto a Cabaiguán y Jatibonico, unidos a otros cinco de la provincia de Villa Clara y dos de Cienfuegos; pero actualmente ya suman 19 territorios en total, dentro de estos, tres espirituanos que se incorporaron: Taguasco, La Sierpe y Trinidad.

Con este proyecto se trabaja, además, en la transformación de los barrios y asentamientos como El Guineo, donde hasta la fecha se han entregado a las familias más vulnerables cubiertas para techos, camas, clósets, filtros para agua, colchones y pintura

destinada al mantenimiento de las viviendas y otros inmuebles de la localidad.

A casi medio millón de pesos asciende el valor de los donativos que llegan desde el exterior y se entregan sin costo alguno a las familias o entidades de Fomento. La más reciente distribución realizada en El Guineo benefició a unos 40 habitantes. También se destinaron recursos a Comunes, tales como chapeadoras de mano, motosierra y otros.

Otra buena noticia llega a Fomento y es que fue seleccionado para la implementación de la Nueva Agenda Urbana 2030 de las Naciones Unidas para el Desarrollo, lo que sin duda traerá más beneficios a este territorio.